と語る=アテネで

から借り入れた戦費を返済できな

した。独メディアは、こうした史くなり、 1893年には財政破綻

できなかった。しかし、むしろそ金の価格に連動する国債しか発行

のために一定の安定性を持った面

史的な挑戦になる。

自国通貨の信用が低かったため、

ことも事実だ。

紀の借金を返済したというのだ。

1980年代までかけて19世

ギリシャは経済規模が小さくて

実を取り上げて「歴史を繰り返す」

の独立戦争を戦った19世紀前半

ギリシャはオスマントルコから

ハイエルン王国(現ドイツ南部)

あるようだ。

きた借金の歴史を背景にしたもの

た。ギリシャが19世紀から抱えて

だが、専門家の間には違う見方も

「借金の歴史」は本当?

究員(経済史)は異論を唱える。

セン大のコリナ・シェンヘール研

ギリシャは延滞を繰り返しながら

けなかった」と話す。

だが、独デュースブルク・エッとギリシャ批判を展開した。

ャ側で感情的な対立が先鋭化し

イツは冷酷だ」と反発するギリシい」と批判するドイツ世論と「ド

ギリシャの衣料品メーカー「ラクセブスキ」社

のムルズホス社長。「ギリシャ政府はこれまで

債権者との約束を一度も守れず、信用を失った」

の方が大きな変

を修正しようとしている」

の採決が衆院特別委員会で強行され彼の話を聞いたのは安保関連法案年も日本という国を見つめてきた。 の私に比べて彼は冷静だった。 訪問、妻となる女性と知り合い、 デンマークから中国経由で日本を初 基本姿勢からだ。1984年に故国 **に当日(15日)。いささか興奮気味** 

布施広の**地球議** 

を果たすと約束したわけで、 では日本がより大きな防衛上の役割

た。その点、私は間違っていた。歴れほど深刻化するとは思わなかっ 「本を書いた当時、歴史問題がそ

だが、安倍晋三首相についての観察 にかなり共通するものだ。 は厳しい。この厳しさは欧米の記者 対する人々がいるのも分かります」 主義を旨とする日本で憲法改正に反 全体に自民党が喜びそうなト 「安倍さんが歴史修正主義と呼ば

> 傾向が非常に強いので、各国の国民 全体的ではなく選別的に歴史を語る ろしい行為に、それぞれ重点を置く。

は政治的に動かされやすいのです」

史を語る時、日本は広島と長崎(の

被爆)に、中国や韓国は日本兵の恐

毎週水曜日掲載

朝日の記事は別としても慰安婦に関 れるのは当然です。彼は憲法改正に 問題で朝日新聞は誤りを認めたが 加え、戦時下で起きたこと(の意味) 「慰安婦 が容易とは思えないが、日本はオリ国力を増大させた。日中関係の将来 は歴史上初めてと言っていい。日本 しつつあり、中国はそれと並行して は90年代のバブル崩壊後の低迷を脱 「日中が競い合う立場になったの

子さん拉致事件に関する本も書い る。日本の未来に私は楽観的です」 で、北朝鮮が昨年、 た。こちらは新しい動きはなさそう ンピックを控え観光客も増えてい デンマークで消息を絶った有本恵 拉致被害者の再

その

だという。 (専門編集委員)わいたが、「今は悲観的になりがち」
調査を約束した時は解決への希望も

## 米防衛協力の指針)の改定(4月) 「その法案よりガイドライン(日 化には見えません」 もしれない。それに比べて安保関連を怠れば)日米間に問題が生じるか を必要とするでしょう。他方、平和られた。いつか日本人は新しい憲法 は非常に特殊な環境(占領)下で作 えているのは理解できる。 法案の文言を読むと、そう劇的な変 「ある人々が日本で憲法改正を考 今の憲法 7年前、先の大戦に関する現代日てを否定することはできません」 本が再び注目されているという。 ないが、安倍氏の首相就任後、その本の対応を本にした。英訳や邦訳は

## 間

会社社長が見たユー したが、経済危機による事業06年には社員数300人に達て1976年創業。ピークの い。生産量を抑えている」とされる中で服を買う人はいな 現在は「預金引き出しが制限 女性向け衣料ブランドとし 6 八まで減った。

日

年以降の債務危機で地の底に

新

リシャ経済は2001

通貨ユーロ導入に沸き、09シャ経済は2001年の単

長い道のりとなりそうだ。ギ

始めたが、経済の回復までは

の金融支援交渉は再び動き

(EU) とギリシ

ギ

リシャ金融支援再交渉

ドイツへの不信



ギリシャでは経済回復の

がかかる」と語る。チプラスろと言われても無理だ。時間

rea Identity Cla sh) を出版。今月、

Japan-South Ko

政権が受け入れることにした

執筆の動機は「日韓

果だが、国の体質を急に変え債務問題を先送りしてきた結

ムルズホス氏は「政治家が

口営業を3週間ぶりに再開し

ギリシャの銀行は20日、窓

制限され、海外送金は現在も

いない。ムルズホ

(約5万6000円) に

死で、ギリシャに投資はして

何が起きているのか誰も分か くれなかった。ギリシャ人は

っていなかったが、ドイツ人

の債務問題では、

「借金を返さな

独とギリシャ 感情的対立

ている。

【ベルリン中西啓介】ギリシャ

預金引き出しは週42

人氏は「窓口だけ開いても、

は今もできず、取引はストッ

一仕入れ先への現金支払い

したままだ」

【アテネで宮川裕章、写真も】

社長(88)が、ユーロに揺れた キ」のジョルジ・ムルズホス 衣料品メーカー 「ラクセブス たたき付けられた。アテネの

14年間を振り返った。

ツへの不信感を語る。 は知っていたはずだ」とドイ 賃金が急激に上がったギリ 撃を受けたが、ブルガリアに 失った。ラクセブスキ社も打 シャの製品は、輸出競争力を

店頭で客を待つ服飾や靴販売店の店主たち。 見通しは立っていない==アテネで23日、

えられただけで、債務問題は は回避された」と安堵する。 られるかは不透明だ。 めたことで、ムルズホス氏は 冷静だが、国民が痛みに耐え 活水準を元に戻すことだ」と 拠のないまま上がってきた生厳しい緊縮策についても「根 「ユーロ離脱というシナリ EUとの支援交渉が動き始

問だったという。摩擦きないのか」という疑

だと主張。

の同盟国でありなが 観を共有し、共に米国 が民主主義という価値

なぜ関係を強化で

さら

との考えだ。

が続く原因について

点でプ 敵意と

の考えを示す

に対しては

「私たちに機会が与 ながらも過去の歴史認 いう共通の課題を抱え 両国は北朝鮮の脅威と

とい

るコストを過小

ようやく見えてきたような感 まだ何も解決していない。 しいが、希望のある道のりが

ティーにこだわってい を克服できずにおり る点に行き着く」とし 識や領有権という問題 「国家のアイデンティ

の集積」(ギリシャ紙)と言われ る債務問題を解決できるかは、 に違反し、放漫財政を繰り返した のユーロ導入後もEUの財政基準 もあるという。シェンヘール氏は ったが、ギリシャ国債は影響を受 イパーインフレで紙くず同然にな 「ドイツ国債は第一次大戦後のハ 一方で、ギリシャが2001年 「歴代政権の失政 を開き「3カ国の枠組 繁に首脳や閣僚の協議 役を担うべきだ」(グロ 関係が欠かせない」(ス みの重要性を国際社会 め「米国は仲介役では ナイダー氏)。そのた ジアを重視するリバラ に発信していくべ ッサーマン氏)と話す。 なく(関係改善の)促進 ためにも安定した日韓 ンス政策を進めていく そこで、日米韓が頻

米国にとっては「ア

日本外国特派員協会で開いた記者会見で著作 を紹介する(左から)スコット・スナイダー、 ブラッド・グロッサーマン両氏

## マン・ショックでも打撃を被 高い自給率を誇った果物も輸 建てていた工場で何とか乗り 体質転換に時間 繰り返すな

切った。

輸出産業は衰退し、

入に依存するようになった。

米の日韓専門家提言 究所パシフィックフグロッサーマン米戦 能性はないが、両氏 け入れられるもので 係に関する著作を出 けだ」と大胆な取り では『決裂と和解』 のはやめよと迫る。 言。韓国には歴史問 島根県・竹島(韓国 改善に向け、韓国が実効支配する コット・スナイダー 理事と、朝鮮半島情勢に詳しい 領有権を日本が放 議会上級研究員が、 米国の日本専門党 棄するよう提 |名・独島| はなく実現可 版した。関係 を繰り返すが 日本として受 題に固執する 米外交問題評 最近の日韓関 の必要性を訴 一今のまま

「日韓アイデンティテ 両氏は5月に米国で の衝突」(The 国が現 るよう提案が め「大胆な取引」に応じ 人を打破するな している。

始まった。

る巨額の財政赤字隠しが発覚

える。

了 益

った。さらに99年、政府によ

ギリシャ経済は8年のリ

し、今につながる債務危機が

案。 伝 する韓! するこ 日本 領有権を放棄す とはあり得ず 国がこれを放棄 **区発を招くだろ** 島を実効支配 権放棄を提

して記者会見に臨

在のように日本と敵対 慰安婦らに補償すべき ラスになるはず 疑念を取り除く に日本は元従軍 「日本への 受け入れられる可能性現時点では、提案が を喚起したい。そうで する日を創設すること 氏は「難問を解決して と④両国が合同で記念 いく方向へ日韓の世論 はないが、スナイダー の安全保障で果たす役 割を韓国が支持するこ 現時点では、 を盛り込む。 日韓は『決

裂と和解』 けるはずの関係に達 からだ」 を繰り返す

組むべ 共同宣言の作成に取り きだと提言す いと論じる。

めること③日本が地域の統一は韓国主導で進の統一は韓国主導で進

が多大な被害をも したことを認めた 米国は大統領 日韓に範を示

並木路子/古橋廣之進/白井義男/黒柳徹子/雪村いづみ

稲尾和久/初代若乃花(花田勝治)/吉本隆明/植木等…

役をより積極的に果た 米国は日韓の仲介 た点をもっと認識

事に米国が深く関わっ √ジアで起きた出来 次大戦終結前後に

治問題化するのをやめ韓国側も歴史問題を政 きだと訴える。 米国に対し、

1 日本へ ・竹島の領有権放棄を 元従軍慰安婦に補償を 2 韓国へ ・対立のコスト過小評価するな ・歴史問題を政治問題化するの をやめるべきだ 3 米国へ ・より積極的に日韓の仲介を ・原爆投下の被害を認めよ

毎日新聞出版

ブラッド

日韓和解へ米専門家の提言



